

Studienabteilung
Admission Office

Technische Universität Wien
Karlsplatz 13
1040 Vienna, Austria

Phone: +43/1/58801-41188
Web: www.tuwien.at/studium/zulassung

Antrag auf Erlass des Studienbeitrags

Application for Waiver of tuition fee

Wintersemester: bis **31. März / until 31 March**
Sommersemester: bis **31. Oktober / until 31 October**

Der Studienbeitrag ist ordentlichen Studierenden zu erlassen, wenn die studienbeitragsfreie Zeit (Regelstudiendauer zuzüglich zwei Semester) überschritten wurde und das Vorliegen eines Erlassgrundes nachgewiesen wird (§ 92 Universitätsgesetz 2002).
The tuition fee is to be waived when grounds for remission are provided for (section 92 para 1 UG).

Ich beantrage den Erlass des Studienbeitrages für das/die folgende/n Semester:
I would like to apply for a waiver of tuition fee for the following semester:

☐ **SOMMERSEMESTER 20__**

☐ **WINTERSEMESTER 20__**

BITTE HIER ONLINE ODER IN BLOCKBUCHSTABEN AUSFÜLLEN! / PLEASE FILL IN ONLINE OR IN CAPITAL LETTERS!

Angaben zur Person / Personal Data

Familienname: <i>Surname (Last name):</i>		Vorname: <i>First Name:</i>		Matrikelnummer: <i>Student-ID:</i>
Geburtsdatum (TT.MM.JJJJ): <i>Date of birth (DD/MM/YYYY):</i>			Staatsbürgerschaft: <i>Nationality:</i>	
Zustelladresse: <i>Postal address:</i>	Straße, Hausnummer: <i>Street, Streetnumber:</i>			
	PLZ: <i>ZIP, Postcode:</i>		Ort: <i>City:</i>	
E-Mail:			Telefonnummer: <i>Phone number:</i>	

Erlassgrund / Reason

☐ **Betreuungspflichten** eines Kindes bis zum 7. Geburtstag oder eines_einer pflegebedürftigen Angehörigen
Duty of Care for a child up to the age of 7 or an invalid relative

Ich erkläre hiermit eidesstattlich, dass ich die überwiegende Betreuung eines im gemeinsamen Haushalt lebenden Kindes oder eines/einer zu pflegenden Angehörigen übernehme.

I hereby declare under oath that I assume the predominant care of a child living in the same household or an invalid relative.

Datum / date (TT.MM.JJJJ)

Unterschrift Antragsteller_in / signature applicant

☐ **Krankheit oder Schwangerschaft**, die Sie für **mehr als zwei Monate** an der Fortsetzung des Studiums hindert
Illness or pregnancy which hinders the continuation of your studies for at least 2 months

☐ **Behinderung** von zumindest 50%
Disability of at least 50%

☐ **Bezug der Studienbeihilfe** im laufenden oder vergangenen Semester
Receival of study grant in the previous or current semester

☐ **Erweiterungsstudium**, wobei im **erweiterten** Bachelor- oder Masterstudium (noch) keine Studienbeitragspflicht besteht.
Extension studies, if you are not (yet) required to pay tuition fees in the extended Bachelor's or Master's programme.

Das vollständig ausgefüllte und unterschriebene Antragsformular ist gemeinsam mit den **notwendigen Nachweisen** in der Studienabteilung abzugeben.
The duly filled out and signed application form is to be submitted alongside the necessary proof at the Admission Office.

Datum (TT.MM.JJJJ)
date (dd/mm/yyyy)

Unterschrift Antragsteller_in
signature applicant

ACHTUNG / ATTENTION

Nachweise: Bitte informieren Sie sich auf unserer Website (siehe <https://www.tuwien.at/studium/zulassung/oeh-beitrag-und-studienbeitrag/studienbeitrag>), welche Nachweise zusätzlich vorgelegt werden müssen.

Proof: Please inform yourself on our website (see <https://www.tuwien.at/en/studies/admission/tuition-fee/tuition-fee>) what proof you have to submit additionally.

Dokumente: sämtliche Dokumente sind im Original **einzuscannen und per Jira** an die **Studienabteilung zu übermitteln**. Ordentliche ausländische Studierende haben als Nachweis ihrer Rechtstellung (bspw. als langfristig Aufenthaltsberechtigte) ihren Aufenthaltstitel vorzulegen.

Documents: all original documents are to be **scanned and submitted** to the **admission office via Jira**. Foreign degree students may have to provide their residence permit as confirmation of legal status.

Frist für die Antragstellung: Wintersemester bis **31.10.**; Sommersemester bis **31.3.** Diese Frist kann **nicht verlängert** werden! Können die Nachweise für den Erlass des Studienbeitrages nicht fristgerecht vorgelegt werden, so ist unbedingt der Studienbeitrag zu entrichten, andernfalls **erlischt Ihre Zulassung** an der TU Wien! Es besteht die Möglichkeit der Rückerstattung.

Deadline for application: winter semester until **31/10**; summer semester until **31/3**. This deadline **cannot be extended**. If proof for waiver of the tuition fee cannot be submitted within the deadline, the tuition fee is to be paid, otherwise the **admission expires**! There is a possibility for reimbursement.

WICHTIG! Falls Sie auch an einer **anderen österreichischen Universität** (z.B. Uni Wien, BOKU etc.) ein ordentliches Studium betreiben, **müssen Sie dort einen gesonderten Erlassantrag einbringen!**

IMPORTANT! If you are pursuing another degree programme at **another Austrian University** (e.g. University of Vienna, BOKU), **you will have to apply for a waiver of tuition fee there as well!**